

## Le rendez-vous des Eleveurs

### La race bovine canadienne à l'Exposition de Québec

Ceux qui ont eu l'avantage de visiter l'exposition provinciale de Québec, cette année, ont pu se rendre compte que la race bovine Canadienne était représentée par de nombreux exhibits de tout premier choix. En effet, la race bovine Canadienne comptait le plus grand nombre d'imports de toutes les races bovines laitières, comme l'indique les chiffres suivants:

Race	Exposition de Québec, 1926
Canadienne	165 sujets
Ayrshire	126 "
Holstein	118 "
Jersey	70 "

Si, d'un côté, les éleveurs de bovins Canadiens ont droit de se réjouir de leur succès, l'Exposition Provinciale de Québec peut se glorifier d'avoir réuni le plus grand nombre de sujets de race bovine Canadienne exhibés à aucune autre exposition. Ce fait n'est que l'expression de l'amélioration qu'a subi cette race au cours des dernières années, ce qui lui vaut la grande popularité dont elle jouit auprès des éleveurs progressifs qui la proclament la race bovine laitière par excellence du cultivateur Canadien.

Les principaux exposants étaient les suivants:

La Ferme Expérimentale, de Cap-Rouge;  
M. Arsène Denis, de St-Norbert, Berthier;  
M. Ernest Sylvestre, de St-Hyacinthe;  
M. Albani Sylvestre, de St-Simon, comté de Bagot;  
M. H. O. Fowler, de Kingsbury, Richmond.

En plus de ces exposants, qui sont tous des vétérans, on pouvait remarquer un contingent de débutants, venant des comtés de Kamouraska, Lévis et Dorchester, qui ont exposé des sujets de tout premier choix. Il est à souhaiter que leur succès aura l'heureuse conséquence de les encourager à revenir exposer de nombreux sujets aux prochaines expositions et d'entraîner une foule de jeunes éleveurs à suivre leur exemple.

A. M.

### Sur quoi placer, et comment?

Les valeurs que nous plaçons émanent presque toutes de sociétés industrielles ou de corps publics de la province de Québec.

Dans leurs catégories respectives, elles combinent le maximum de sécurité avec le maximum de rendement.

Elles sont émises en titres, de \$100.; de \$500; et de \$1,000; pour vous permettre de réduire vos risques au minimum en diversifiant votre placement.

Mettre de l'argent dans ces valeurs c'est aider au développement économique du Canada français, qui profitera à chacun de nous.

Versailles-Vidricaires-Boulais, (limitée) Montréal, rue St-Jacques, Immeuble Versailles.

## Le lait de chèvre

Le lait de chèvre est plus riche en matière grasse, plus digestible et plus assimilable que le lait de vache, ses globules gras étant infiniment plus petits et ayant pour cette raison la propriété de rester en suspension dans le lait. En d'autres termes, le lait de chèvre prend environ douze heures de plus à "crêmer" que le lait de vache, soit 36 heures généralement, à température égale, contre 24 heures pour le lait de vache.

### EXEMPT DE TUBERCULOSE

Le lait de chèvre se recommande particulièrement pour le traitement des tuberculeux, car la chèvre est réfractaire à la tuberculose, et par conséquent produit un lait exempt de germes susceptibles d'engendrer la terrible maladie. C'est un fait admis d'ailleurs dans le monde scientifique que la chèvre est de tous les animaux domestiques la plus immunisée contre les maladies contagieuses et microbiennes de toutes sortes, ce qui fait que son lait est le plus pur de tous les laits, en même temps que le plus riche et le mieux approprié à l'alimentation des bébés et des personnes débiles ou malades.

### ANALYSE COMPARATIVE

L'analyse suivante démontre la supériorité du lait de chèvre sur celui de vache:

Lait de vache.—Cendre (sels minéraux), 0.71; albumine, 0.53; caséine, 3.55; lactose (sucre), 4.88; protéine, 3.55; gras, 3.64; eau, 87.27. Total: 100.

Lait de chèvre.—Cendre, 0.76; albumine, 1.09; caséine, 3.20; protéine, 4.29; lactose, 4.46; gras, 4.78; eau 85.71. Total: 100.

Bien que riche en gras de beurre (près de 5%), le lait de chèvre ne forme pas de durs caillots dans l'estomac, précisément à cause de la petitesse de ses globules gras, ce qui fait que les estomacs les plus délicats peuvent le digérer sans aucune difficulté.

### BEURRE ET FROMAGE

Le beurre du lait de chèvre est blanc et mou et ne se conserve pas aussi bien que le lait de vache. On le colore si on le désire. On met d'abord le lait dans un plat peu profond et en place fraîche, aussitôt après la traite. Douze heures au moins après, on doit mettre le plat sur le poêle et laisser réchauffer le lait jusqu'à ce que la surface se ride; on remet alors le plat en place fraîche du-



Il y a actuellement beaucoup de travail pour les chevaux, ne laissez pas des maux légers les rendre impotents, tenez-les en bonne condition au moyen du Baume Caustique Gombault. Faites-en vous-mêmes l'application. Depuis quarante-un ans il a été partout reconnu comme un remède efficace contre les épavins, jarret coiffé, inflammation des jointures, eurys, laryngites, maux d'oreilles, tumeurs purulentes du pied, meurtrissures frontales, foulures, fistules, inflammation musculaire, écorchures sur fil de fer, tumeurs porcuses, etc. Il ne laisse ni cicatrices ni décoloration du poil et il est beaucoup plus efficace que le fer rouge. Tenez-le toujours sous la main. Procurez-vous en une bouteille aujourd'hui. Deux pastilles chez tous les pharmaciens ou expédiez directement par nous-mêmes sur réception du prix.

La Lawrence-Williams Co.  
Toronto, Ont. 16F

IL EST AUSSI EFFICACE POUR LE TRAITEMENT DES MAUX HUMAINS

**BAUME  
Caustique  
GOMBault**

rant une journée et l'on enlève la crème. Celle-ci doit être gardée quatre jours avant d'être barratée, ce que l'on fait ordinairement dans un pot à fruits en verre ou dans une petite baratte en verre.

On fait aussi du bon fromage mou avec du lait de chèvre. Quant à la viande de chèvre, elle est un mets délicat apprécié des gourmets: un plat de chevreau est un plat royal.

### L'exercice augmente le pourcentage de gras

Le temps d'exercice que les vaches laitières devraient avoir est une question à discuter parmi les producteurs, de lait. Dans un effort pour répandre quelque lumière sur la question, les experts de la division du lait des Etats-Unis, firent des observations sur la production du lait et le pourcentage de gras de beurre provenant de vaches qui avaient été soumises alternativement à des périodes de repos et d'exercices.

Les périodes étaient de cinquante jours, et pendant les périodes d'exercice les vaches faisaient une marche

journalière de trois milles. Durant la période de repos elles étaient tenues dans l'étable nuit et jour.

Sur 22 vaches, à l'exception de deux toutes montrèrent une augmentation dans l'épreuve du gras de beurre dans le lait quand elles cessèrent leur période de repos pour l'exercice. Une baisse correspondante apparut quand elles cessèrent l'exercice pour le repos.

Dans un cas quatre vaches augmentèrent leur pourcentage du gras de beurre de 5.25 dans une période de repos à 5.52 dans la période d'exercice, pendant que dans un autre cas l'augmentation fut de 4.80 à 5.27. En changeant de la période d'exercice à celle de repos, la moyenne donna une baisse de 5.28 à 4.97 et de 5.07 à 4.95. La production du lait fut maintenue à peu près au même niveau pendant les périodes alternantes, mais la consommation de fourrage augmenta durant les périodes d'exercices.

Les observations montrent qu'une vache règle la consommation de sa nourriture pour maintenir le pourcentage de gras dans son lait. Les producteurs de lait doivent déduire de ces observations qu'il est à désirer d'allouer aux vaches une certaine liberté et de toujours encourager l'exercice, excepté par les tempêtes d'hiver.

## IL INVENTE UNE NOUVELLE LAMPE

Plus blanche et coûte moins cher que le gaz et l'électricité

Des brevets viennent d'être accordés par le Gouvernement à un ingénieur en éclairage du nom de Johnson pour une nouvelle lampe brûlant du pétrole ordinaire. Cette lampe produit une vapeur de l'huile, faisant une flamme bleue qui se transforme comme un manteau, ce qui produit une lumière forte, douce et très blanche. Ne consommant que 6% d'huile avec 94% d'air, elle est excessivement économique. Elle est simple à employer; brûle sans odeur et sans faire de bruit et n'offre aucun danger.

N. D. Johnson, 246 rue Craig Ouest, Montréal, désire des représentants locaux et offre un plan de vente absolument avantageux. Il offre même une lampe à titre gracieux à celui qui le premier en fera usage dans chaque localité et l'aidera à introduire cette nouvelle lumière.

Ann.

**AVEZ-VOUS UN CHEVAL QUI MAIGRIT?**

Vite, ayez recours au remède souverain

**VIVAT**

LE CELESTE SPECIFIQUE POUR LES MALADIES DU CHEVAL

Poudre des plus énergiques rassurant Toux, Souffle, Rhume, Gourme, Asthme. Aussi très efficace comme diurétique dans les cas de Coliques et contre les vers.

Prescrit par des médecins vétérinaires. Il a obtenu des résultats surprenants dans plusieurs cas tout à fait critiques. Non seulement il arrête les progrès de la maladie, mais il fortifie et donne de l'endurance aux chevaux.

6 jours de Traitement 50c

Dr. Ed. MORIN & Cie, Limitée  
QUEBEC, Qué.

**VIVAT**

SPECIFIQUE LE CHEVAL  
SOUTIEN SOLIDE  
MÉDECINE VÉTÉRINAIRE  
DR. ED. MORIN & CIE, QUEBEC



TAUREAU DE M. ALFRED ROY, grand champion de l'exposition de Roberval, 1926, qui a concouru à l'exposition de Sherbrooke.